

KOMMENTAR

VIDEO

Top 5: Erstaunliche Architektur

11.09.2025 / Österreich / Karin Bornett

BEST OF



Eine Brücke, die von riesigen Händen getragen wird.
Ein Haus, an dessen Tür Fred Feuerstein klopfen und
„Wiiilmaaaaa“ schreien könnte. Oder ein
Schneckenhaus, aber für Menschen. Wir haben uns
umgeschaut, und das sind unsere Top 5 Beispiele
für erstaunliche Architektur.

5. Casa do Penedo



(c) Pablo García Chao

Casa do Penedo sieht aus wie das Haus von Familie Feuerstein. Es wurde einfach zwischen vier große Felsen gesetzt. Diese bilden seine Grundmauern. Zwar wollten die Bauherren ihr Haus so diskret wie möglich in die Natur integrieren, gelungen ist das aber nicht. Das Steinhaus zieht alle Blicke auf sich. In den Siebzigerjahren gebaut, ist Casa do Penedo heute eine Touristenattraktion und wurde in einem japanischen Ranking zum seltsamsten Haus der Welt gekürt. Noch immer dient das Anwesen seinen Erbauern als Ferienresidenz. Um die Natur und Ruhe der portugiesischen Landschaft von Fafe genießen zu können, gab es von Anfang an und bis heute keinen Strom im Haus. Auf Wasser und Gas müssen die Bewohner aber nicht verzichten.

4. Kulturzentrum in Shanghai

Das Kulturzentrum von Foster + Partners and Heatherwick Studio bildet das Herzstück im neuen Stadtquartier Bund Finance Center in Shanghai. Was es so besonders macht? Seine flexible Fassade, bestehend aus 675 einzelnen Paneelen. Wie ein Schleier umspielen diese das Gebäude. Geschwindigkeit, Beleuchtung und Fließmuster

können individuell dem Anlass entsprechend angepasst werden. Als Inspiration dienten der traditionelle Brautschmuck - insbesondere dessen Quasten für die Paneele - und die chinesische Webkunst. Das Kulturzentrum ist ein beliebter Treffpunkt und erstaunt mit seiner tanzenden Fassade immer wieder aufs Neue.

3. Casa Nautilus

In Naucalpan, nordwestlich von Mexiko-Stadt, befindet sich ein geradezu sagenhaftes Architekturprojekt. Die Casa Nautilus von Architekt Javier Senosiain lässt seine Bewohnerinnen und Bewohner in eine eigene Welt eintauchen. Aus einer besonders leichten Stahlbeton-Konstruktion hat der Architekt eine Muschelschale für Menschen gebaut.

Die Perfektion organischer Formen war Inspiration für das Projekt. In der Casa Nautilus sind keine Ecken und Kanten zu finden. Stattdessen laden die weichen Formen und natürlichen Materialien sowie Details wie bunte Glasfliesen, Grasteppich und eine großzügige Raumaufteilung inklusive eigenem TV-Raum und Büro zum Staunen ein.

2. Goldene Brücke

Enorme Hände aus Stein stützen die Goldene Brücke in Vietnam, die wie eine riesige Skulptur in der Landschaft steht. Die Fußgängerbrücke aus Stahlgeflecht und Fiberglas wurde von TA Landscape Architecture entworfen und hat trotz skulpturalen Charakters einen durchaus praktischen

Zweck: Sie verbindet die Seilbahnstation mit dem Garten eines örtlichen Hotels. Seit der Eröffnung im Jahr 2018 können Besucherinnen und Besucher die spektakuläre Aussicht genießen, während sie auf der Goldenen Brücke von Händen getragen werden.

1. Dubai Frame

Der Dubai Frame steht wie ein überdimensionaler Bilderrahmen in der Landschaft. 2018 eröffnet, ist er mit seinen zwei 150 m hohen Türmen nicht zu übersehen. Eine 93 m lange Aussichtsplattform mit Glasboden verbindet die beiden Türme. Geplant hat das Gebäude der Architekt Fernando Donis, der für diesen Entwurf schon 2008 ausgezeichnet worden ist. Im Inneren des Dubai Frame gibt es Gastronomie, Shopping und ein Museum. Die

scheinbar einfache Form des Gebäudes setzt hohe statische und sicherheitstechnische Ansprüche. Das macht dieses Projekt auch für Immobilienprofis spannend. Neben der Form begeistern auch ein großzügiger Park vor dem Gebäude, die prunkvolle Fassade ganz im Stil der Arabischen Emirate und die atemberaubende Aussichtsplattform tagtäglich die vielen Besucherinnen und Besucher dieses außergewöhnlichen Gebäudes.